

PRESSEMITTEILUNG

11. Dezember 2017

Synagogengemeinde zündet das Chanukka Licht am Konstanzer Weihnachtsmarkt

Vom 12. bis 20. Dezember 2017 findet das Chanukka Fest statt, an dem weltweit Juden die Chanukkia, den 9-armigen Kerzenleuchter, anzünden. Die Synagogengemeinde Konstanz K.d.ö.R. und die jüdische Studierendengruppe Morasha Konstanz veranstalten mit freundlicher Unterstützung des Konstanzer Weihnachtsmarktes am 17.12.2017 um 17:15 Uhr ein öffentliches Kerzenzünden, erstmals an der alten Hafenuhr.

Chanukka erinnert an die Wiedereinweihung des zweiten jüdischen Tempels in Jerusalem (164 v.d.Z.) nach der Vertreibung der Juden durch den hellenistischen König Antiochus IV. Nach einem langjährigen Aufstand, konnten die wenigen jüdischen Kämpfer unter der Führung von Yehuda Makkabäus Jerusalem zurückerobern und der Tempel wieder einweihen. Alleine der Umstand gegen eine immense Übermacht gesiegt zu haben, ist bereits ein Wunder. Und doch geschah das eigentliche Wunder erst bei der Einweihung des Tempels, als das Öl der Menora – des siebenarmigen Leuchters – acht Tage, bis neues Öl hergestellt werden konnte, brannte, obwohl das gefundene Öl nur für einen Tag hätte reichen sollen.

Heute feiern Jüdinnen und Juden dieses wunderschöne Familienfest. Man zündet gemeinsam Kerzen, singt Lieder und isst traditionelle Speisen. An vielen Orten weltweit und auch in Deutschland wird die Chanukkia öffentlich gezündet. Täglich kommt ein Licht dazu, sodass am achten Tag alle Kerzen brennen.

Das Projekt wird mit freundlicher Genehmigung der Stadt Konstanz und des Konstanzer Weihnachtsmarktes, vertreten durch Herrn Stracke, realisiert. Unterstützt wird das Projekt vom Zentralrat der Juden in Deutschland K.d.ö.R., der Israelitischen Religionsgemeinschaft Baden K.d.ö.R., der Synagogengemeinde Konstanz K.d.ö.R., dem American Jewish Joint Distribution Committee und Morasha Germany e.V.

Pressetermin: Die Synagogengemeinde Konstanz K.d.ö.R. und der Studentenverband Morasha Konstanz laden alle Interessierten zum öffentlichen Kerzenzünden **am 17. Dezember 2017 um 17:15 Uhr** an der historischen Hafenuhr am Weihnachtsmarkt ein.

Pressekontakt:

Arthur Bondarev

Stellv. Vorsitzender der Synagogengemeinde Konstanz K.d.ö.R.

E-Mail: bondarev.arthur@gmail.com

Mob.: +49 (0) 177 420 89 50

Internetseite: www.ikgkonstanz.de/

Facebook: [fb.com/jsgkonstanz/](https://www.facebook.com/jsgkonstanz/)